

二中だより

国立二中ホームページにも掲載：国立第二中学校へアクセス

心の安定を図り、有意義な冬休みに

校長 黒田 宏一

晩秋から冬へ、国立の街並みもその様相を替えつつあります。校庭や桜通り、矢川通りの桜の木もすっかり葉を落とし春に向け枝の先々に花芽を見せております。「休眠打破」の言葉の通り、春に桜の花が見事に開くため、厳しい冬の寒い時期を乗り越え眠りから目を覚まそうと準備しているようです。



さて、令和2年(2020)年度の本校の教育活動も2学期末を迎えました。特に本年度、新型コロナウイルス感染症対策を講じながら通常とは異なる学校生活を送ってきた生徒にとって、慣れてきたとは言いつつも環境の変化により様々な不安やストレスを抱えて生活していることではないでしょうか。そこで11月の「ふれあい月間」においては、生徒全員にいじめアンケート調査を実施しました。いじめやいじめの疑いのある状況がないか確認し、いじめの実態の把握にも努めて参りました。現在は支援が必要と思われる生徒の早期発見・早期対応に努めております。また、先日も第3学年教員から「日々の生活が進み進路選択や受験が近づいている中、不安定になっている生徒がいるようです。」との報告がありました。状況を知ったスクールカウンセラーが早速「様子を把握しながら少しでも相談に来やすくなるようにアンケートを取ってみましょう。」との提案があり実施しました。3年生に限らず1, 2年生の生徒が教育相談・面接に目を向け、必要であれば積極的に利用してくれることを願っています。

まもなく冬季休業日になります。保護者の皆様、地域の皆様におかれまして、このような生徒の状況を御理解いただき、彼らの見守りをお願いいたします。お子さんの様子を確認する視点として次のようなことが挙げられます。(東京都教育庁指導部地域教育支援部『『どうしたの』～声かけてみませんか』令和2年9月より)

(1) 表情や態度に変化はないだろうか。

- 些細なことで泣く ○目線を合わせようとしめない ○笑顔がなく、沈んでいる
- 学校や友達のことを話したがない ○感情の起伏が激しい
- 周囲を気にして、おどおどしている

(2) 身体や服装に変化はないだろうか。

- 急な食欲不振や過食 ○入浴を面倒がる ○身体の痛みなどを訴える
- 眠れない ○服が破けたり、ボタンが取れたりしている(そのままにしている)

(3) 行動や人間関係に変化はないだろうか。

- 家族に反抗的になり、攻撃的になる ○家(自室)に閉じこもりがちになる
- 好きなこともやりたがらない ○不安げにスマホ等を気にしたり SNSを見たりする
- 一人になることを怖がり強い甘えが見られる ○友達のことを聞くと嫌がる

こんな変化が見られ、少しでも気になる様子が見られたら、「どうしたの?」と声をかけていただきたいと思います。もしかしたら自分から言い出せずに私達大人からの「声かけ」を待っているかも知れません。

現在は私達大人でも様々な不安や心配を多く抱えながら日々を過ごしています。だからこそ、子供のためには家庭・学校が連携し、必要であれば相談機関等を活用しながら「生徒一人一人が安心して生活できる環境」を皆で整えていきましょう。学校においても指導して参りますが、保護者・地域の皆様にも御理解・御協力をお願い申し上げます。

1年 いじめ防止講演会 11月27日

国立市子どもオンブズマンの方々による『いじめ防止講演会』を行いました。子どもオンブズマンとは何か、どんな活動をしているのか等の紹介にはじまり、どうしていじめはいけないのか、いじめは何故起こってしまうのか等の話を聞きました。中でも、いじめた方の人の話は生徒の心に残ったようです。いじめをしていた人が20年以上経ってから自分の行いを反省し、いじめた相手に謝罪の手紙を書きましたが、いじめられた人からは「そのことは思い出したくもないし、許したくもない」と言われ、自分の罪の深さを改めて思い知り、自責の念にかられましたが、すでに遅く為すすべもなく、そしていじめられた人にとっては、いじめを忘れることができず、いじめられた人も、いじめた人も共に心に傷を抱え生きていくという内容です。「いじめはとても怖いもの」「やっではいけないもの」と知りました。



この講演会を受けて、1年生のスクールバディを募りました。スクールバディとは生徒達自身でいじめ防止の活動を行っていくものです。昨年度はバディが生徒にいじめ防止のポスターや標語を書いてもらう課題を出し注意喚起を促す等活躍しました。今後は1年生13人が名乗りを挙げてくれ、この活動に加わります。

これから、いじめのない学校を作っていくのは生徒の皆さんです。悲しい思いをする人が出ないように、みんなで努めていきましょう。

ゴミボランティア 11月29日

今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止から「ゴミ0の日」の清掃を実施しない地域や、中学生の募集を見送る町内会もありました。そんな中でもゴミ0の日の清掃を行うので中学生の力を貸して欲しいという町内会もあり、生徒に募集をかけたところ49名の応募があり、ボランティアとして参加しました。各町内会の他、学校でも生徒会が中心となり校内や学校周辺の落ち葉掃き等を行いました。生徒達は地域の方々と一緒に落ち葉を掃いたり拾い集めたり、ゴミ袋を運んだりしながら、道行く人に「こんにちは」と大きな声で挨拶をし、その姿はとても頼もしく誇らしいものでした。

このような機会を与えてくださった地域の方々にも改めて感謝をいたします。ありがとうございました。



サッカーボール寄贈 11月20日

明治安田生命は子どもの成長を応援すると共に地域社会へ貢献しようとサッカーボールを学校に寄贈しています。本校でも11月20日に寄贈して頂きました。寄贈式ではA組の生徒が代表で受け取り、お礼を言いました。



12月

- 17 (木) 一斉委員会 SC面談日
- 18 (金) かがやき授業終 (3) 芸術鑑賞教室⑤⑥
- 21 (月) 中央委員会
- 22 (火) 避難訓練(不審者)
- 24 (木) 給食終 大掃除 学年集会
- 25 (金) 終業式

行事予定



1月

- 8 (金) 始業式 安全指導 冬休み明けテスト
- 11 (月) 成人の日
- 12 (火) 給食始 一斉委員会
- 14 (木) 中央委員会
- 15 (金) (1) 自然体験教室保護者会
- 16 (土) 土曜授業(2時間、非公開)
- 新入生保護者説明会 10:45~



